



四日市市立西朝明中学校

令和2年度第12号
11月17日(火)

にしあさけ

明日、テスト発表があります。テストの結果は気になるところですが、人と比べて「できた」、「できない」を評価するものではありません。中学生のみなさんは、第二次成長期の真っ只中にあり、この2～3年でぐっと背が伸びた人もいれば、これから伸びる人もいます。勉強も同じように、今とっても伸びている人もあれば、今はしっかりと土台づくりをすることで、これから伸びていく人もいます。テストの結果から、「できたところ」と「できなかったところ」を確認して、どうしたらできるようになるか、自分にあった勉強の方法を担当や教科の先生と相談してください。

勉強することは、将来、社会や世界と関わって、よりよい人生を送るために、自分の「できること」を増やしていく取り組みの一つです。人は、幸せを求め、ずっと勉強を続けていくのです。

中学校卒業後の進路選択にあたって

11月12日(木)に進路説明会を行いました。3年生の保護者のみなさまに加えて、1・2年生の保護者のみなさんも多数ご出席いただきありがとうございました。

3年生は、いよいよ卒業後の進路を切り拓くための取り組みを具体的に進める時期となりました。2年生においても、職業に関する学習を終え、高校や専門学校等についての学習を進めています。1年生では、卒業後の進路について、まだ考えたこともない人もあるかもしれませんが、ぜひ、担任の先生との教育相談での話題にしてください。

現代の社会では、コンピューターの技術革新がすさまじい勢いで進んでおり、今の中学生が30歳になる頃までには、今ある仕事の半分くらいがロボットなどの機械に代わられてしまうのではないかとされています。コンピューターや機械にできる仕事は機械に任せて、人間は人間にしかできない創造的な仕事に就く、そのために新しいスキルや知性を磨いていかななくてはこれからの時代を切り拓いていけないと言われています。

そんな社会に対応するため、生徒のみなさんには、中学校卒業後の3年間は高校や専門学校等で勉強を続けて欲しいと思っています。もちろん、中学校卒業後、就職し、社会で必要な力をどんどん身に付け、起業するなど、活躍している人はたくさんいますが、その道は大変厳しいものと考えています。

今、高校や専門学校の授業の様子は、知識やスキルを詰め込むだけの学習から変わってきています。大学への進学を目指す高校では、自分で研究するテーマを決め、問題を解決していくそんな探求型の授業が多くなってきています。社会で活躍する人材を育成することを目指す実業高校や専門学校では、仕事に必要なスキルや資格を身に付けるための授業、社会人として必要な資質や能力を育む授業などが組み込まれています。

自分の特徴や良さを伸ばしてくれそうな学校や仕事を見つけることができれば、きっと充実した生活、幸せな時間を過ごすことができると思います。それぞれの学校の特色を知り、世の中にあるいろいろな仕事の内容を知り、自分の興味や関心にあった進路を考えて欲しいと思います。



2年生 ザ・プロフェッショナル

10月20日(火) 午後に6つの職種(美容師、萬古焼製造、スポーツ選手、添乗員、介護士、しいたけ栽培)の7名の方を講師にお招きし、ご自身が携わっている仕事に関して、経験や考え方など、「働く」ということはどんなことかについてお話をいただきました。質疑応答を含めて40分間と短い時間ではありましたが、メモをとりながら一生懸命聞き入る姿が見られました。

次は、講師の方々のお話の内容や感想をまとめた個人新聞に記された「金言」や「パワーフレーズ」です。きっと、今後の生活や進路選択時に、困ったときや悩んだとき、迷ったときに役に立つことと思います。あなたの心に響く言葉を見つけてみてください。



働くということ

- ・働くということは、人のために役立つということ
- ・自分にぴったりの楽しめる仕事が一番
- ・幸せがあるのは小さな人間性の積み重ねから成り立っている

心構え

- ・怒られたら感謝する
- ・素直にしていることが大切
- ・楽しいと思うこと プラス思考 前向きでいることが大切
- ・苦しい方を選ぶ
- ・当たり前のことを当たり前に 出会いを大切にす 夢を持つ
- ・仕事も普段の生活も面倒くさがらない
- ・体調管理が大切

仕事の極意

- ・時代の変化を捉えることが大切
- ・便利さを追求するためにどんどん進化していく
- ・明日のお客さんに上手にできるように、喜んでもらえるように
- ・やったらやっただけ結果がでる

自分を高める

- ・少しずつできたことを積み重ねることで自信がつく
- ・今の自分に集中できるものをたくさん探すこと
- ・いろいろなことにチャレンジすること
- ・チャンスが来たらなんでもチャレンジ
- ・いろいろなことに興味を持つこと

信頼できる関係づくり

- ・一人一人の感情に応える 仲を深める大切さと敬意
- ・人と人のつながりを大切にする 一人一人を大切にする
- ・感謝を伝えることは相手も自分も嬉しい気持ちになる

校区防災安全マップ

10月20日(火) 1年生は、校区における防災・安全の状況を確認するというミッションのもと、班で仲間との交流を深めながら、校外学習のルール・マナーを守って点検活動に出かけました。

4～6限目には、活動の振り返りとして、各学級で情報の共有と模造紙へのまとめ作業をしました。

11月には、調べたことについて班で意見を出し合っ発表原稿を作成、発表内容を分担し、各学級で発表会を行いました。



季節が冬に向かう中、全国的に新型コロナウイルス感染者数は増加傾向となり、第3波ではなかと危惧されています。今週は暖かい日が続くようですが、12月を前に気温も一段と低くなるようであれば、エアコン稼働させ学習に適切な室温を維持していこうと思います。しかし、感染症対策として換気の必要があることから、窓を常時空けながらの暖房となりますので、衣服でも調整できるようご家庭での配慮をお願いします。

また、学校では、放課後に生徒が清掃時にできなかった部分の消毒・清掃を2名のスクールサポートスタッフがっていますが、一人一人ができる予防策として「マスク、手洗い、ディスタンス」の徹底と「バランスのとれた食事と休養・睡眠」を行っていくよう学校でも引き続き指導していきますので、ご家庭でも協力くださいますようお願いいたします。